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Аннотация: Работа посвящена изучению теоретических и практических подходов к решению 

экологических проблем, исследованию потенциала мирового кооперативного движения в борьбе с 

глобальной угрозой изменения климата и установлению преимуществ кооперативной формы 

организации труда в условиях сдерживания экологической напряженности. Анализируется 

экономическая теория прав собственности Р. Коуза и Чаяновская теория хозяйственного поведения 

крестьян, а также их роль в решении экологических проблем. Особое внимание уделено изучению 

процесса формирования современных экономических основ практики защиты от экологических угроз и 

освещению вклада А.В. Чаянова в изучение проблем взаимоотношения российских крестьянских 

хозяйств с окружающей средой. 

Изучение современной практики борьбы с экологической опасностью позволило сделать вывод о том, 

что при решении экологических проблем человечества необходимо учитывать не только экономическую 

выгоду, но и изменения в сфере нравственных и этических принципов организации хозяйственной 

деятельности. При этом только нравственно оправданное кооперативное предпринимательство, 

реализуемое в кооперативных организациях, способно помочь в снижении остроты экологической 

напряженности в мире больше, чем другие формы организации бизнеса. 

Annotation: The work is devoted to the study of theoretical and practical approaches to solving environmental 

problems, the study of the potential of the world cooperative movement in the fight against the global threat of 

climate change and the establishment of the advantages of the cooperative form of labor organization in 

conditions of containing environmental tension. The article analyzes the economic theory of property rights by 

R. Coase and the Chayanov theory of economic behavior of peasants, as well as their role in solving 

environmental problems. Particular attention is paid to the study of the process of forming the modern economic 

foundations of the practice of protection against environmental threats and highlighting the contribution of A.V. 

Chayanov in the study of the problems of the relationship of Russian peasant farms with the environment. 

The study of modern practice of combating environmental hazards made it possible to conclude that when solving 

environmental problems of mankind, it is necessary to take into account not only economic benefits, but also 

changes in the sphere of moral and ethical principles of organizing economic activities. At the same time, only 

morally justified cooperative entrepreneurship, implemented in cooperative organizations, can help reduce the 

severity of environmental tension in the world more than other forms of business organization. 
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